



Todo lo que hay que saber sobre la fase de investigación en la nueva LECrim

El **Proyecto de Ley de Enjuiciamiento Criminal** divide el procedimiento penal en **tres grandes etapas**: la **investigación**, el **juicio de acusación** y el **juicio oral**. En lo que se refiere al primero, la fase de investigación, el cambio más importante es que la figura del **juez instructor como tal desaparece** y la instrucción pasa a **manos de la Fiscalía** y se crea la figura del [juez de garantías](#).

Antes de profundizar en los diferentes aspectos de la etapa de investigación del proceso penal, es necesario tener claras algunas consideraciones previas. En ese sentido, el **Ministerio Fiscal**, como director de la investigación, ha de ser el único **destinatario directo de la *notitia criminis***. Puesto que el **juez** pasa a desempeñar un rol de garantía y no es una autoridad implicada en la persecución del delito, **no ha de recibir directamente las denuncias** y atestados policiales. No obstante, debe ser informado de manera inmediata de la decisión inicial del fiscal. Con esta comunicación comenzará a desplegar su labor garantizadora.

La Ley da al **fiscal gran libertad de acción**, ya que puede desarrollar su investigación dándole la dire ...